Edito

Expérimentation TZCLD, Espoirs ou Projet raisonnable?

Lors de la création d'Act'Emploi en juillet 2021 pour porter l'ingénierie de ce projet, nous, adhérents Act'Emploi, Ville de Petit Couronne et Volontaires, étions enthousiastes mais nous n'avions pas mesuré l'étendue du travail à entreprendre pour atteindre l'habilitation.

Un peu plus de 18 mois après, nous pouvons d'ores et déjà être fiers du travail accompli par tous, du nombre croissant de volontaires intéressés et qui pourraient intégrer l'EBE, des partenariats établis dans l'intérêt du projet.

Nous sommes maintenant en mesure de dire raisonnablement que nous serons prêts, pour déposer avant la fin du 1er quadrimestre, notre demande d'habilitation et que nous croyons fermement que celle-ci sera acceptée compte tenu de la qualité de la complétude de ce dossier.

Ensemble, nous sommes plus forts pour redonner de l'espoir à nos volontaires d'un retour vers un emploi.

Dominque POUYER

Nous avons besoin de vous!

Cher.e.s habitant.e.s de Petit-Couronne, Chères entreprises,

Depuis quelques mois, la ville de Petit-Couronne s'est engagée dans la démarche Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée (TZCLD), dont l'objectif est de proposer à toutes les personnes privées durablement d'emploi de la commune, un CDI à temps choisi. Pour cela, l'association Act'Emploi, qui coordonne la candidature de la ville de Petit-Couronne, travaille à la création d'une entreprise à but d'emploi (EBE) dont les activités seront non concurrentielles et répondront aux besoins des acteurs du territoire.

Afin d'identifier les futures activités de l'EBE, nous avons mobilisé les personnes privées d'emploi. Nous souhaitons aujourd'hui aller à la rencontre des habitant.e.s et entreprises du territoire afin de pouvoir recenser leurs besoins en termes de services et travailler au bénéfice du développement de notre commune et au mieux vivre ensemble.

Nous faisons appel à vous aujourd'hui, en vous adressant un questionnaire permettant de construire les futures activités de l'EBE et les services que vous pourriez attendre de cette future entreprise. Merci pour votre participation.

questionnaire habitants



questionnaire entreprises

















depuis sa naissance.

Au tour de Jimmy de nous parler de son expérience au sein d'Act'Emploi!

C'est un jeune homme pétillant, ouvert d'esprit, optimiste. Il s'est inscrit dans notre projet avec l'espoir d'y faire sa place, de créer son emploi, d'accéder à la société, de sortir de ses murs.

Jimmy est lui aussi privé durablement d'emploi et essaie d'entrer dans la vie active par toutes les portes qu'on veut bien lui ouvrir, mais c'est un véritable combat dans une société encore inadaptée à « l'HUMAIN ».

Jimmy nous explique son parcours :

« Je suis né avec un handicap et j'ai subi plusieurs opérations, à 17 mois mon géniteur m'a abandonné. Mon histoire et celle de ma grand-mère, qui a perdu ses parents toute jeune, m'ont poussé vers la généalogie devenue une véritable passion depuis 5 ans. Mes recherches ont permis de retrouver des personnes de la famille et ainsi de renouer des liens. »

Jimmy est diplômé des métiers des services administratifs depuis 2015, il est sur une longue liste d'attente pour intégrer un ESAT. Ses recherches par ailleurs, dans des entreprises classiques n'aboutissent pas. La seule option pour Jimmy, s'il n'y avait pas ce projet, ce serait :

2 ans d'attente pour entrer dans un ESAT afin d'y travailler maximum 5 ans, pour ensuite retourner à la case départ!

« Je me sens privé durablement d'emploi, exclus de la société. Je trouve important et légitime d'intégrer une entreprise ordinaire. Je souhaite un poste adapté, dans la future entreprise **La Marcotte.** Le projet TZCLD est pour moi une opportunité de me sentir enfin accepté dans le monde du travail.»

Malgré quelques réticences au sein de sa famille, Jimmy a tenu absolument à s'inscrire dans le projet, et comme il le dit avec force :

« J'ai entendu mes proches, mais j'ai écouté mon cœur qui me disait de venir ».

Jimmy, depuis combien de temps êtesvous inscrit dans le dispositif TZCLD?

Depuis le 23/02/2022.

Comment avez-vous découvert le projet et qu'est-ce qui vous a attiré dans celui-ci ?

J'avais lu un article dans l'hebdo, puis je me suis inscrit dans le projet grâce à Ingrid Veltin (Conseillère Municipale) qui a fait le lien et je l'en remercie.

Qu'espérez-vous du projet ?

J'aimerais un emploi adapté au sein de **La Marcotte**, à temps choisi.

Quelle est votre implication au sein d'Act'Emploi ?

Je suis bénévole et participe activement aux réunions.

Quel bénéfice tirez-vous de l'association Act'Emploi ?

Je découvre une vie sociale, je vois des collègues, je tisse des liens, je sors de chez moi !

Qu'est-ce que le projet a changé en vous ?

Il me motive, m'ouvre les chakras!

Je vois un nouvel horizon, mon espoir repose dans **La Marcotte**.

C'est une ouverture sur l'avenir et ça me booste!

Quels conseils donneriez-vous à toutes celles et ceux qui n'osent pas franchir le pas ?

N'hésitez pas ! Foncez ! On rayonnera de plaisir de vous accueillir, dans un esprit convivial.

Comment définiriez-vous le projet en un mot ?

Chaleureux.

Retour en photos

Bonne nouvelle au sein d'Act'emploi!

Toutes nos félicitations à Sébastien Hornebecq, Volontaire engagé dans le projet TZCLD depuis octobre 2021!

Un contrat, en collaboration avec Pôle Emploi scelle désormais son investissement au sein d'Act'Emploi. Nous comptons sur sa mission de chargé de projet pour nous accompagner jusqu'à l'habilitation!



En route vers l'EBE "La Source" de Port-Jérôme sur Seine !

Le 26/01/23

Visite marathon des sites et présentations des activités de l'EBE La Source!

Saluons la belle épopée de cette toute jeune EBE, concrétisation de ces premiers mois d'activité, qui marquent l'avancée de TZCLD une fois de plus !!!







Pour suivre notre actualité c'est par ici!













Anaëlle Jouin, chargée d'accompagnement à l'ADRESS Normandie.

L'ADRESS (Agence pour le Developpement Régional des Entreprises Sociales et Solidaires) est une association créée en 2005, dont l'objectif est de favoriser le développement de l'entrepreneuriat social en Normandie. Concrètement, nous accompagnons des porteurs de projets, des entreprises sociales et des territoires dans la création et le développement de projets répondant à un besoin social ou environnemental.

J'ai rejoint l'ADRESS en mars 2022 avec deux missions : l'accompagnement d'entreprises sociales en activité dans leur consolidation et leur développement et l'accompagnement des territoires dans le cadre de la Fabrique à initiatives.

La Fabrique à initiatives est un dispositif national porté par l'Avise, que nous déployons au niveau de la Normandie. Il permet la modélisation d'une entreprise

Avant de travailler à l'ADRESS Normandie j'ai suivi des études de management et de sociologie puis j'ai travaillé à l'Avise, l'agence nationale pour le développement de l'économie sociale et solidaire en france et en europe.

Que pensez-vous du projet TZCLD?

TZCLD est un projet ambitieux et pertinent pour le territoire. L'implication des volontaires dans le processus de création du projet est, à mon sens, un caractère différenciant et particulièrement intéressant du dispositif. Par la diversité des activités utiles à développer, il s'agit aussi d'un projet complexe mais nous travaillons ensemble pour le rendre le plus solide possible.

Qu'est-ce qui vous séduit dans celui-ci?

C'est un projet qui a fait ses preuves dans de nombreux territoires, avec beaucoup d'exemples de réussites. A Petit-Couronne, on observe que, dès la phase en amont du projet par la mobilisation des volontaires, il y a déjà des impacts positifs : certaines personnes se révèlent, reprennent espoir et confiance. Au-delà du projet que je trouve innovant, c'est d'abord l'équipe, son dynamisme et sa bienveillance, qui m'a donné envie de travailler sur ce projet.

Comment l'ADRESS s'inscrit dans ce projet ?

Dans le cadre de la Fabrique à initiatives que porte l'ADRESS, j'accompagne l'équipe d'Act'Emploi dans la création de l'Entreprise à But d'Emploi (EBE), notamment dans les phases d'identification et de priorisation des travaux utiles et de modélisation économique et opérationnelle du projet.

Que vous apporte ce partenariat avec Act'Emploi dans votre vie professionnelle?

C'est très motivant pour moi car le projet avance très vite et nous travaillons en collectif, avec des rendez-vous chaque semaine pour suivre l'avancée de chacun. J'apprends beaucoup sur ce projet qui est multidimensionnel et j'apprécie le fait d'apporter des compétences complémentaires à celles de l'équipe projet. Les échanges sont riches.

Comment définiriez-vous le projet, en un mot ?

Collectif.